



UNIVERSITÄT  
LEIPZIG

---

Erziehungswissenschaftliche Fakultät  
Institut für Bildungswissenschaften  
Professur für Frühkindliche Entwicklung und Kultur

# **Richtlinien zur Anfertigung einer Masterarbeit an der Erziehungswissenschaftlichen Fakultät für den Studiengang M.Sc. Early Childhood Research**

**Guidelines for Writing a Master's Thesis at the Faculty of Education  
for the Master's Program M.Sc. Early Childhood Research**

Die Masterarbeit wird als studienbegleitende Abschlussarbeit des Masterstudiums angefertigt. Die Masterarbeit soll zeigen, ob die Kandidatin oder der Kandidat in der Lage ist, in einem vorgegebenen Zeitraum ein Problem aus seinem/ihrem Fach nach wissenschaftlichen Methoden und Erkenntnissen des Fachs selbstständig zu bearbeiten. **Neben den hier dargestellten Rahmenbedingungen für die Anfertigung der Masterarbeit gelten die in der jeweilig gültigen Studien- und Prüfungsordnung festgelegten Bedingungen und Vorschriften.**

Mögliche Masterarbeitsthemen sind auch auf der LFE Web-Seite zu finden.

<https://www.lfe.uni-leipzig.de/en/studying/master-theses/>

Für weitere Informationen kontaktieren Sie bitte die Studiengangkoordination.

---

The master's thesis is written as a final thesis during the master's program. The master's thesis should show whether the candidate is able to work independently on a problem from his or her subject according to scientific methods and findings of the subject within a given period.

Possible master's thesis topics can also be found on the LFE website:

<https://www.lfe.uni-leipzig.de/en/studying/master-theses/>

For further information please contact the Master's Program Coordinator.

### **1. Ausgabe und Betreuung der Masterarbeit / Supervision of the Master's Thesis**

**Die Ausgabe des Themas der Masterarbeit erfolgt auf Antrag des/der Prüfungskandidaten/Prüfungskandidatin über den Prüfungsausschuss im dritten Fachsemester (in der Regel bis zum 15.12. des jeweiligen Jahres), jedoch frühestens nach dem Abschluss der Module 05-ECR-0001, -0002, -0005, -0006, und -0007. Über Ausnahmen entscheidet die Prüfungskommission. Thema und Zeitpunkt sind aktenkundig zu machen.**

Die Masterarbeit wird von einem/einer Professor/in oder einer anderen nach Landesrecht prüfungsberechtigten Person betreut, soweit diese an der Universität Leipzig in einem für den Masterstudiengang Early Childhood Research relevanten Bereich tätig ist.

Die Masterarbeit ist von 2 Prüfern/Prüferinnen voneinander unabhängig zu bewerten. Darunter soll der/die Betreuer/in der Masterarbeit sein.

Näheres regeln die Studienordnung und die Prüfungsordnung.

---

**The topic of the master's thesis will be reviewed by the examination board at the latest in the third semester at the end of the lecture period (by 15 December of the respective year), but at the earliest after completion of modules 05-ECR-0001, -0002, -0005, -0006, and -0007. Exceptions are decided by the examination board.**

The master's thesis is to be supervised by a professor or another person authorized to write an examination under state law, provided that this person works at the Leipzig University in a field relevant to the master's program Early Childhood Research.

The master thesis is to be evaluated independently by 2 examiners. The supervisor of the master thesis should be amongst them.

Further details are regulated by the study regulations and the examination regulations.

## **2. Anzahl der Exemplare und Einband / Number of Copies and Binding**

Die wissenschaftliche Masterarbeit ist in englischer Sprache zweifach in gedruckter (Text doppelseitig bedruckt) und einfach in elektronischer Form im Prüfungsamt der Erziehungswissenschaftlichen Fakultät einzureichen. Mit der Arbeit hat der/die Prüfungskandidat/in zu versichern, dass die elektronische Version mit der gedruckten Version übereinstimmt. Ringbindung wird nicht akzeptiert. Der Einband muss mit einer Kartonbindung (geleimt oder festgebunden) erfolgen. Der Aufdruck auf dem Einband sollte den Namen des/der Studierenden und einen Kurztitel des Themas enthalten.

---

The scientific master's thesis must be submitted in English, duplicated in printed form (text printed on both sides of the page) and one version in electronic form, to the examination office of the Faculty of Education. By turning in the thesis, the candidate must ensure that the electronic version corresponds with the printed version. Ring binding will not be accepted. The binding must be made with a cardboard binding (glued or hard bound). The imprint on the cover should contain the name of the student and a short title of the topic.

## **3. CD/DVD**

Jedem gebundenen Exemplar ist eine CD oder DVD beizufügen, die die Masterarbeit in elektronischer Form (bevorzugt im PDF- und Word-Format) enthält. Zusätzlich enthält die CD/DVD die Daten (SPSS-Daten, R-Daten etc.) und die Syntax. Die Syntax soll sinnvoll und verständlich strukturiert und kommentiert sein. Für den Datenträger ist im rückseitigen Einband eine Tasche vorzusehen.

---

Each copy must be accompanied by a CD or DVD containing the master's thesis in electronic form (preferably in PDF and Word format). In addition, the CD/DVD contains the data (SPSS data, R data, etc.) and the syntax. The syntax should be structured and commented in a meaningful and understandable way. A pocket must be provided in the back cover of the thesis for the CD/DVD.

## **4. Ordnungsschema der Masterarbeit / Organization of the Master's Thesis**

Das Inhaltsverzeichnis soll die inhaltliche Gliederung der Arbeit wiedergeben und eine erste Orientierung über den logischen Argumentationsstrang und Aufbau der Arbeit ermöglichen. Gliederung und Aufbau der Masterarbeit richten sich nach den üblichen Vorschriften zur Anfertigung von wissenschaftlichen Arbeiten.

Folgendes Schema dient als Orientierung für die formale Ordnung von Masterarbeiten:

1. Leeres Deckblatt
2. Titelblatt, vgl. Anlage 1
3. Abkürzungsverzeichnis
4. Zusammenfassung
5. Inhaltsverzeichnis (Table of Contents)
6. Ggf. Abbildungsverzeichnis, Tabellenverzeichnis
7. Text
8. Anhang
9. Literatur- und Quellenverzeichnis
10. Erklärung (unterschrieben), vgl. Anlage 2
11. CD oder DVD (im rückseitigen Einband)

Außer dem leeren Deckblatt und dem Titelblatt sind sämtliche Blätter zu nummerieren. Das Titelblatt zählt als Blatt 1.

Beispiel für Inhaltsverzeichnis

1. Hauptkapitel..... # Seitenzahl
  - 1.1 Unterkapitel erste Ebene ..... # Seitenzahl
  - 1.1.1 Unterkapitel zweite Ebene ..... # Seitenzahl
- 

The table of contents should reflect the structure of the thesis' content and provide initial orientation on the logical line of argumentation and structure of the thesis. The structure of the master's thesis is based on the usual regulations for the preparation of scientific papers.

The following scheme serves as an orientation for the formal order of master theses:

1. Blank cover page
2. Title page, see Appendix 1
3. List of abbreviations
4. Summary
5. Table of contents
6. List of figures, list of tables
7. Text
8. Appendix
9. Bibliography
10. Declaration (signed), see Appendix 2
11. CD or DVD (in back cover)

With the exception of the blank cover page and the title page, all pages shall be numbered. The title page counts as page 1.

## Example Table of Contents

1. Main Chapter.....	# Page Number
1.1 Subchapter first level.....	# Page Number
1.1.1 Subchapter second level.....	# Page Number

### **5. Titelblatt und Erklärung / Title Page and Declaration**

Jede Masterarbeit muss eine von dem/der Prüfungskandidat/Prüfungskandidatin unterschriebene Erklärung enthalten, dass die Arbeit selbstständig verfasst wurde. (Anlage 2) Das Titelblatt und die Erklärung müssen die Bestandteile gemäß Anlage 1 und Anlage 2 enthalten. Abweichungen hiervon können zur Nichtannahme der Arbeit führen.

---

Each master's thesis must include a declaration signed by the candidate for the examination that the work was written independently (see Appendix 2).

The title page and the declaration must contain the elements shown in Appendix 1 and Appendix 2. Deviations from this can lead to rejection of the thesis.

### **6. Zusammenfassung / Abstract**

In maximal 250 Wörtern ist eine Kurzfassung der Arbeit anzugeben. Diese muss insbesondere die zugrunde liegende Fragestellung, das Design, die gewählte Vorgehensweise, die Ergebnisse sowie ein Fazit der Arbeit enthalten.

---

A summary of the thesis must be given in a maximum of 250 words. In particular, this must contain the underlying research question, the design, the chosen procedure, the results and a summary of the thesis.

### **7. Umfang, Inhalt und Bearbeitungszeit / Length, Content, and Time Allotment**

Der Umfang der Masterarbeit beträgt zwischen 50 und 100 Seiten, davon entfallen 40 bis 60 Seiten auf den Textbaustein, dazu kommen Quellenverzeichnis und Anhang (Verblindungslisten, Counterbalancing Scheme, Coding-Sheet, Beispiel für Coding, Syntax der Datenanalyse etc.). Als Fonts können z.B. Times New Roman 12pt oder Arial 11pt verwendet werden. Der Zeilenabstand beträgt 1,5 Zeilen, kein Blocksatz.

Für das Layout des Textes empfiehlt sich:

- Rand oben mit Kopfzeile: 2,5 cm, wobei die Kopfzeile bei 1,25 cm zu setzen ist
- Rand oben ohne Kopfzeile: 2,0 cm
- Rand links: 3,0 cm (Bindungsrand!)
- Rand rechts: 2,0 cm
- Rand unten mit Fußzeile: 2,5 cm, wobei die Fußzeile (z. B. für Seitennummerierung) bei 1,25 cm zu setzen ist
- Rand unten ohne Fußzeile: 2,0 cm

Wichtig ist, eine Gestaltungsform konstant in der gesamten Arbeit beizubehalten. Dafür empfiehlt es sich mit Formatvorlagen zu arbeiten.

Mit dem Inhalt der Arbeit wird nachgewiesen, dass die Methoden des entsprechenden aktuellen Standes der Wissenschaft beherrscht und angewendet werden können. Besonders wichtig ist, welche neuen Ideen und Konzepte in diesem Zusammenhang vom Verfasser entwickelt wurden. Dabei muss auch ersichtlich werden, wie der theoretische Hintergrund der Arbeit recherchiert und aufgearbeitet wurde.

Es wird dringend empfohlen, bei der zeitlichen Gestaltung einer Masterarbeit die letzte Woche zur Behebung eventuell auftretender technischer Schwierigkeiten (Probleme mit dem PC, beim Drucken, Binden etc.) zu reservieren.

---

The length of the master's thesis is between 50 and 100 pages, of which 40 to 60 pages are allotted to the main text, plus a list of sources and an appendix (blinding lists, counterbalancing scheme, coding sheet, example of coding, syntax of data analysis, etc.). Times New Roman 12pt or Arial 11pt can be used as fonts. The line spacing should be 1.5 lines with no justification.

It is important to maintain a design form consistently throughout the work. Therefore, it is recommended to work with style sheets when writing in Word.

The content of the work proves that the methods of the current state of science can be mastered and applied. It is particularly important which new ideas and concepts have been developed by the author in this context. It must also become clear how the theoretical background of the work has been researched and worked through.

It is strongly recommended to reserve the last week before turning in the thesis to solve possible technical problems when designing a master's thesis (problems with the computer, printing, binding, etc.).

## **8. Abkürzungen und Symbole / Abbreviations and Symbols**

Im laufenden Text sind Abkürzungen so wenig wie möglich zu verwenden. Anerkannt sind nur geläufige Abkürzungen (vgl. Duden) wie „etc.“, „usw.“, „vgl.“, „z.B.“. Nicht statthaft sind Abkürzungen aus Bequemlichkeit. Im Fachgebiet gebräuchliche Abkürzungen (sachlicher Art) können verwendet werden; sie sind jedoch in einem Abkürzungsverzeichnis aufzuführen.

Die Arbeit sollte sich einer einheitlichen Symbolik bedienen. Werden Symbole aus fremden Quellen herangezogen, so sind sie, bei inhaltlicher Übereinstimmung, den in der Arbeit verwendeten anzupassen. Ausgenommen hiervon sind wörtliche Zitate.

---

Abbreviations should be used as little as possible. Only common abbreviations (see Oxford Dictionaries; <https://www.oxforddictionaries.com/>) such as "etc.", "e.g.", "i.e." are recognized. Abbreviations for convenience are not permitted. Abbreviations commonly used in the field may be used; however, they must be listed in a list of abbreviations.

**If symbols from other sources are used, they must be adapted to the symbols used in the work if the content match. Excluded from this are literal quotes.**

## **9. Rechtschreibung und Sprache / Language**

Die Masterarbeit wird ausschließlich in englischer Sprache angefertigt. Häufige Rechtschreib- und Grammatikfehler führen zu Notenabzügen in der Gesamtbewertung der Masterarbeit.

---

The master's thesis is written exclusively in English. Frequent spelling and grammar mistakes lead to grade deductions in the overall evaluation of the master's thesis.

## **10. Tabellen und Grafiken / Tables and Graphics**

Tabellen und Grafiken etc. müssen eine klare Inhaltsbezeichnung tragen. Die Tabellen und Schaubilder sind fortlaufend zu nummerieren. Die Gestaltung richtet sich nach den Vorgaben der American Psychological Association (APA; <http://www.apastyle.org/>).

---

Tables, graphics, and diagrams must have a clear designation of contents. The tables, graphics, and diagrams should be numbered consecutively. The design is based on the guidelines of the American Psychological Association (APA; <http://www.apastyle.org/>).

## **11. Zitationsrichtlinie und Plagiat / Citation Guidelines and Plagiarism**

Aus Gründen der Nachprüfbarkeit und der Ehrlichkeit sind Übernahmen von Dritten vollständig als solche zu kennzeichnen. Jede unrechtmäßige Übernahme von Texten, Gedanken, Erkenntnissen usw. von Dritten, wird als Plagiat eingestuft. Sofern Texte im originalen Wortlaut übernommen werden, müssen diese als wörtliche Zitate gekennzeichnet werden, sinngemäße Übernahme von Gedanken sind zu zitieren. Sofern dies nicht erfolgt, kann dies zum Nichtbestehen führen, die Arbeit wird mit Note 5 bewertet.

Der Zitationen sowie der Aufbau der Literatur- und Quellenangabe richtet sich nach den Vorgaben der APA.

---

For reasons of verifiability and honesty, borrowing of ideas, words, etc. from third parties must be fully identified as such. Any unlawful transfer of texts, thoughts, findings, etc. from third parties is classified as plagiarism. If texts are adopted in their original wording, they must be marked as literal quotations, and the meaning of thoughts must be quoted. If this is not adhered to, the thesis will be considered failed and evaluated with a failing grade of 5.

The citations and the structure of the bibliography and references are based on the specifications of the APA (<http://www.apastyle.org/>).



UNIVERSITÄT  
LEIPZIG

**Master of Science  
Early Childhood Research**

Title of the thesis

.....

Master's thesis to obtain the academic degree  
Master of Science (M.Sc.)

Written by

..... ,

Born on

...

Year of submission

.....

Advisor: .....

Advisor: .....



## EIDESSTATTLICHE ERKLÄRUNG

Ich habe die Satzung zur Sicherung guter wissenschaftlicher Praxis der Universität Leipzig (<http://www.zv.unileipzig.de/de/forschung/satzung.html>) zur Kenntnis genommen und beim Verfassen dieser Arbeit beachtet. Insbesondere versichere ich eidesstattlich, dass ich die vorliegende Arbeit selbstständig verfasst und keine anderen Hilfsmittel als die angegebenen verwendet habe. Alle Stellen der Arbeit, die anderen Werken wörtlich oder sinngemäß entnommen sind, sind unter Angabe der Quelle als Entlehnung kenntlich gemacht. Die in Zusammenarbeit mit anderen Personen verfassten Stellen der Arbeit sind entsprechend gekennzeichnet.

Leipzig, den ##.##.20##

"Unterschrift"

---

## DECLARATION OF ACADEMIC HONESTY

I have abided by the statutes to ensure good scientific practice at the Leipzig University while writing this thesis (<http://www.zv.unileipzig.de/de/forschung/satzung.html>). I hereby declare that this master's thesis was written solely by myself and without any assistance from third parties. Furthermore, I confirm that all sources used in the preparation of this thesis are entirely indicated in the thesis itself.

All passages of the thesis which have been taken from other sources, either literally or by analogously, are marked as borrowed with the source(s) cited. The positions of the thesis written in cooperation with other persons are marked accordingly.

Leipzig, the DD.MM.20YY

"Signature"